



Magazines / Le Forum des Européens

EM 165 Travailler à tout prix

**Forum N° 165 / Invités : Professeur John Van Reenen,
Martin Hirsch / Diffusion 03/09/05**

Pour cette première émission de rentrée, le " Forum des européens " inaugure un nouveau décor avec public et se donne la possibilité, quand le sujet s'y prête, de moduler sa formule en donnant la parole à deux invités qui réagiront à nos reportages. C'est le cas de la question des politiques de lutte contre le chômage en Europe.

En France comme en Allemagne, plus de 10 % de la population active est à la recherche d'un emploi. Une situation d'autant plus difficile que d'autres pays européens tels que le Royaume-Uni, la Suède ou l'Espagne affichent des résultats économiques bien plus flatteurs. Que faire pour relancer la création d'emplois? Alors qu'en France, le nouveau premier ministre s'est donné " 1 00 jours " pour rétablir la confiance, par exemple, en flexibilisant certains contrats d'embauche, la question de la survie de nos modèles sociaux est posée. Doit-on les sacrifier au nom de l'emploi ? Jusqu'où peut-on aller pour travailler? Les chômeurs doivent-ils accepter n'importe quel travail à n'importe quel prix?

SUJET 1 : " Espagne : Travailler sans pouvoir en vivre ".

Journaliste : Benoit Raio.

En Allemagne, le gouvernement Schröder a lancé au début de l'année 2005 un programme de réinsertion des chômeurs de longue durée baptisé par la presse " job à un euro ". Tout chômeur de plus d'un an peut être engagé par une entreprise pendant six mois au tarif d'environ un euro de l'heure. Dans ce pays

où le coût horaire du travail est le plus cher d' Europe, les syndicats protestent, les employeurs se frottent les mains...qu'en pensent les quelques 150 000 personnes qui ont pu retrouver un emploi ?

Contrats à durée déterminée, contrats à la journée, intérim— l'Espagne est la championne européenne du travail précaire. Et pour cause, à la fin des années 80, face à un taux de chômage record de 22 %, le gouvernement espagnol décide de " flexibiliser " son marché du travail. Si aujourd'hui l'Espagne peut se vanter d'avoir fait baisser son taux de chômage de 10 % en 10 ans, elle détient aussi le triste record du nombre de travailleurs précaires, voire pauvres. Portrait de Pilar une jeune espagnole de 32 ans. Elle a beau travailler comme postière, elle ne peut se payer de logement et est obligée de vivre chez ses parents.

SUJET 2 : " Allemagne : Job à un euro "

Journaliste : Catherine Verger.

En Allemagne, le gouvernement Schröder a lancé au début de l'année 2005 un programme de réinsertion des chômeurs de longue durée baptisé par la presse " job à un euro ". Tout chômeur de plus d'un an peut être engagé par une entreprise pendant six mois au tarif d'environ un euro de l'heure. Dans ce pays où le coût horaire du travail est le plus cher d' Europe, les syndicats protestent, les employeurs se frottent les mains...qu'en pensent les quelques 150 000 personnes qui ont pu retrouver un emploi ?

Générique

Réalisation

Guy SAGUEZ

Production

Cie des phares et balises / Arte

Caractéristiques

Copyright

2005

Durée

43 minutes

Diffusions

03/09/05

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale